

PRÉSIDENTENCE

Paris, le 29 novembre 2024

COMMUNIQUÉ

Madame Yaël Braun-Pivet, Présidente de l'Assemblée nationale, condamne fermement les incidents survenus jeudi 28 novembre au soir en séance publique. Elle tient à rappeler que les invectives et les altercations n'ont pas leur place dans l'hémicycle et déplore le triste spectacle donné aux Français à cette occasion.

La Présidente prend acte des regrets et des excuses exprimées par le député Nicolas Turquois. Elle réunira prochainement le bureau de l'Assemblée nationale afin qu'il se prononce sur une éventuelle sanction à son encontre, après l'avoir entendu.

La Présidente tient à rappeler que le débat parlementaire, qui fonde notre démocratie, a vocation à trancher les désaccords de manière pacifiée. Ce débat peut être vif, les désaccords peuvent être profonds, mais toute forme de violence est injustifiable et intolérable.

De même, elle condamne fermement tout ce qui contribue à entretenir un climat délétère dans l'hémicycle et dans le débat public, en particulier les montages photos, les listes jetant les députés en pâture sur les réseaux sociaux, le harcèlement exercé sur certains d'entre eux voire même sur leurs proches. Ces pratiques sont inacceptables et indignes d'une démocratie dans laquelle l'expression et l'opinion politiques sont libres. Les élus n'ont pas à subir de telles tentatives de pression ou d'intimidation.

Enfin, la Présidente déplore les multiples remises en cause des présidences de séance, qui participent de la dérive des débats à laquelle il est temps de mettre fin. Aucune fragilisation de notre institution et des travaux qui s'y tiennent n'est acceptable.

Les élections législatives de 2024 ont connu une participation exceptionnelle de nos concitoyens. Les Français ont choisi de se déplacer massivement aux urnes pour élire cette Assemblée nationale, et pas une autre. Il nous revient collectivement de nous montrer dignes des attentes qu'ils ont placées en nous et de nous montrer exemplaire, dans l'exercice de nos missions et nos comportements, que trop de nos concitoyens déplorent aujourd'hui. La Présidente en appelle à la responsabilité de chacun.

CONTACT PRESSE :

Irina PUNGARU - 01 40 63 58 88

presse.presidence@assemblee-nationale.fr